Lernen Lernen

Lernen lernen ist ein Schwerpunkt der pädagogischen Arbeit an unserer Schule.

Denn wir wissen:

- Die SchülerInnen können die Menge an Lernstoff nur dann "packen", wenn sie über geeignete Lernstrategien verfügen.
- Lernen wird viel einfacher, wenn man es selbstständig kann.

Darum beginnt das Lernen lernen schon in der ersten Schulwoche in den Klassen 5. In den Einführungstagen erarbeiten die Jungen und Mädchen Regeln zur Gestaltung ihres häuslichen Arbeitsplatzes, zur Heftführung und Organisation der Hausaufgaben.

Auch Lernspiele zur Steigerung der Merk- und Konzentrationsfähigkeit stehen auf dem Programm.

Ab der zweiten Unterrichtswoche beginnt das regelmäßige Methodentraining. Im Stundenplan der fünften Klassen erscheint deshalb im ersten Schulhalbjahr Methodentraining als eigenständiges Unterrichtsfach auf dem Stundenplan.

Hier lernt jedes Kind unter anderem:

- ♦ Welcher Lerntyp bin ich?
- ◆Wie markiere ich wichtige Informationen in einem Text, einer Tabelle usw.?
- ◆Wie strukturiere und vernetze ich Informationen (z.B. durch einfache Mindmaps?
- Wie kann ich mit einem Textverarbeitungsprogramm einen informativen Text erstellen?
- ◆Welche Methoden eines kooperativen Lernens in der Gruppe / Klasse gibt es und wie funktionieren sie?

Das Methodentraining, das in den vorhergehenden Abschnitten für die Klasse 5 etwas ausführlicher beschrieben ist, wird dann in den höheren Jahrgangsstufen natürlich fortgesetzt.

So liegt z.B. in der Klasse 6 ein Schwerpunkt auf der Förderung von Lesetechniken zur Erarbeitung schwieriger werdender Texte.

Für mehr Einzelheiten reicht andieser Stelle nicht der Platz, aber z.B. gibt Frau Regina Zaremba, die den Schwerpunkt Lernen lernen an unserer Schule betreut, Dir / Ihnen gerne ausführlichere Informationen.

Überblick über Methoden und Ziele

Spaß am Lernen